
1 
 

École Madame de Sévigné – 1 rue Jeanne d’Arc – 59370 MONS-EN-BARŒUL 

courriel : ce.0591875t@ac-lille.fr - tél. : 03 20 04 10 55 –  
site : http://sevigne-mons.etab.ac-lille.fr 

 

 

 

Conseil d’école du 13 octobre 2020 
 

 

Présents : 

Mairie : Mme Alba, conseillère municipale 

Parents d’élèves : Mme Dhellemmes, Mme Pichavant, M Bouyer, Mme Perreau, 

Mme Bouchikhi, Mme Jolyet 

Directrice : Mme Maréchal 

Enseignants : Mme Fenez, Mme Forestier, M. Dambre, Mme Rémy,  Mme  Duvet, 

Mme Bonte, Mme Lesay, Mme Machon 

Excusés :  

Mme Lenne, IEN 

M. Horlac'h, DDEN 

Mme Parent, Mme Guenon, Mme Duong, Mme Adda, parents élus  

 

 

Tour de table, présentation des membres présents. 

 

Le taux de participation aux élections des représentants des parents d'élèves s’élève à 42,99% 

 

 

Règlement intérieur (inchangé depuis l’an dernier) : adopté à l’unanimité.  
Cf Annexes 1, 2 & 3 

 

Effectifs et organisation pédagogique : 212 élèves pour 169 familles, petite baisse d’effectif 

malgré quelques arrivées en dehors des CP. 
 

Protocole sanitaire : changement depuis juin : l’organisation est presque « normale » dans 

les classes et dans la cour. Le partage de matériel est autorisé pour le cycle dans les classes 

mais pas dans la cour. 
 

Procédure : remontée uniquement des cas Covid confirmés. La fermeture d’une classe s fait 

uniquement si 3 cas Covid sont confirmés dans une classe. Le test négatif n’est plus 

nécessaire pour le retour à l’école : sept jours d’éloignement si un élève est cas contact. 
 

10 élèves éloignés depuis la rentrée ; aucun n’a été testé positif. La continuité pédagogique 

a été assurée. 

Si un enseignant est malade, il n’y a plus de remplaçants : ils sont tous affectés sur des 

remplacements longs. 
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Restauration scolaire 

Questionnement sur l’instauration du self en ces temps particuliers, c’est le point difficile 

concernant le non-respect du protocole sanitaire : les enfants se servent eux même en pain. 

Des animateurs ne portent pas correctement le masque : message à faire passer à 

l’encadrement pour améliorer les faits. 

 

Il semblerait que des dames parlent fort et mal aux enfants, pourrait-on revenir à plus de 

bienveillance ? 

Problème du nombre d’élèves qui déjeunent :  nos élèves ne mangent pas sur un service,  les 

CM2 déjeunent plus tard et doivent attendre, sans jouer ; ils peuvent discuter mais on leur 

demande de s’asseoir au sol dans la cour. C’est difficile à vivre pour les enfants qui sont 

pourtant plutôt calmes. 

Les CP restent assis environ 15 minutes sous le préau avant d’entrer en classe. 

Il n’y a plus de programme d’activités, les animations ne semblent pas correspondre aux 

jours de pluie. 

 

On ne connaît pas le protocole mairie ni les consignes données aux animateurs depuis la 

rentrée. Le Conseil d’école devrait en être informé, si possible avant le prochain conseil 

d’école. 

 

Une enquête avait été adressée aux familles, pourrait-on avoir le résultat de cette enquête ? 

 

Demande d’un parent : moins de viande, moins de poisson, plus de légumes. 

Mme Alba rappelle que des parents peuvent venir en « commission menu », elle se réunit 

une fois par trimestre. Madame Perreau se propose d’y assister. 

 

L’étude 

Un adulte en charge de l’étude sollicite des élèves de CM2 pour expliquer les devoirs aux 

plus jeunes. L’étude c’est du temps municipal, des animateurs viennent compléter l’effectif 

des enseignants qui l’encadrent.  

Les groupes ont de gros effectifs, proches d’une vingtaine. Nous manquons de locaux pour 

ouvrir des groupes supplémentaires. De nouveaux enfants s’inscrivent et cela devrait un peu 

se renforcer cet hiver. Le nombre d’encadrant est faible, les animateurs ont du mal à 

« assurer ». 

C’est une étude surveillée, non dirigée. Il n’y a pas de budget pour fournir des feuilles de 

dessin aux enfants qui ont terminé. 

Pour respecter le protocole, nous avons essayé de ne pas mélanger CP, CE1 avec les autres 

niveaux. 

 

Les crédits et la coopérative : 

Des parents ont vérifié les comptes. Détail des chiffres. Cf Annexe 4 

Nous avons prévu des sorties mais ne savons pas si elles seront maintenues. 

Nous ne recevrons pas de don de l’APE qui n’a pas eu de recettes l’an dernier, mais nous 

avons la dotation culture et beaucoup de familles ont adhéré à la coopérative. 
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Mme Maréchal a dû acheter, avec la coopérative, du gel hydroalcoolique et des gants (pour 

les soins aux enfants blessés). 

Chaque enseignant a reçu 4 masques alors que nous en utilisons (avec les APC, études ou 

réunions) 3 par jour. En septembre, nous avons répondu à une enquête sur nos besoins, sans 

suite pour l’instant. Les enseignants ont dû se fournir en masques chirurgicaux. 

 

Travaux 

Le sol de la classe de CE2 et de l’escalier qui y mène a été changé. Des fenêtres ont été 

changées. 

Problème des trous (arbres coupés) qui se remplissent d’eau dans la cour et augmentent les 

risques de chute ou d’accident. 

Mme Forestier remercie les services techniques qui ont réparé les étagères cassées pendant 

l’été. 

Descente d’eau refaite : il n’y a plus de fuite. 

Il manque des rideaux classe 1 et classe 3 côté parking. 

Il y a eu une grosse fuite cet été dans la classe de Mme Rémy, il y a une grosse tache au 

plafond. La dalle pourrait être changée. 

Eclairage dans la cour : les interrupteurs se trouvent dans les cages d’escalier. 

 

Exercices liés au PPMS en respectant le protocole sanitaire :  
Incendie : 2 fois par an 

PPMS risque majeur : 1 exercice cadre avec évacuation factice (sans regroupement) 

Attentat intrusion : 1 exercice pour s’échapper, évoquer la possibilité de se cacher. 

 

Sécurité aux abords de l’école  

Ce sujet a été abordé il y a un an avec Monsieur le Maire. Des propositions ont été faites par 

les parents. 

Le réponse de la Mairie est d’organiser un pédibus, ni l’APE ni ‘école ne veulent/peuvent 

prendre cette responsabilité. Le pedibus n’éviterait pas toute la circulation. 

Avec la sortie de Saint Honoré, c’est encore pire qu’auparavant et plus étalé dans le temps 

car ils ont des sorties décalées. 

Même pour un adulte piéton ça peut paraître risqué. Les parents invitent Mme Alba à venir 

observer une sortie d’école. 

Des parents ont déjà tracté sur le pare-brise des voitures sans succès. 

La police municipale est venue quelquefois. 

La ville voisine a choisi de fermer certaines rues au moment de la sortie de l’école. On ne 

nous propose rien pour l’instant. Pourquoi ne pas expérimenter cette fermeture de rue grâce 

à des barrières temporaires ?  Il faudrait briser les habitudes. 

Un panneau 30 a été posé mais après l’école, plus bas dans la rue. 

 

Hormis pour le pédibus, nous n’avons pas eu de réponse à nos demandes. Faut-il attendre 

un accident ? L’alerte a été donnée depuis longtemps déjà, il revient à la ville de s’occuper 

de ce problème de sécurité. 
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Peut-être une demande groupée Saint-Honoré, Perrault, Sévigné pourrait-elle être envisagée 

puisque ce problème concerne les trois écoles ? 

 

Demande d’un garage à vélos protégé et fermé. Les trois arceaux sont insuffisants : des 

enfants doivent accrocher leur vélo ou trottinette aux barrières de protection. 

 

 

 

Compte-rendu rédigé par Mme Machon 

 


